

Advierten que conflicto israelo-palestino llegó a un callejón sin salida



La Habana, 24 ene (RHC) El vicesecretario general del Frente Democrático para la Liberación de Palestina, Fahed Sulaiman, advirtió que el proceso de paz entre ese Estado e Israel llegó a un callejón sin salida ante la ocupación israelí y la parcialidad de Estados Unidos como mediador.

Durante un encuentro en La Habana con la vicepresidenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ana María Mari Machado, afirmó el representante palestino que no existen las condiciones propicias para finalizar uno de los conflictos más complejos del Medio Oriente.

Sulaiman subrayó que continúa la ocupación israelí de territorios palestinos, la cual data de 1967 y es considerada a nivel internacional uno de los principales obstáculos para la solución de los dos Estados.

Según el dirigente palestino, el problema se agudizó porque el gobierno de Estados Unidos auspició un proceso de paz como único mediador y no actuó de manera imparcial, a partir de que Washington y Tel Aviv son socios.

Para Sulaiman, la prioridad de los palestinos es la conclusión de la ocupación israelí y el derecho al regreso de los refugiados.

El visitante también agradeció las muestras de apoyo recibidas por la nación caribeña durante todo este tiempo de conflicto, y calificó a la Revolución cubana como paradigma para los palestinos.

Igualmente la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos (Unrwa, por sus siglas en inglés) alertó que atraviesa uno de sus peores momentos, luego de que Estados Unidos redujera sus contribuciones como medida de represalia.

A inicios de mes, el presidente norteamericano, Donald Trump, ya había amenazado con recortar la ayuda financiera que su país ofrece a los territorios de la Franja de Gaza y Cisjordania.

Según expresó el mandatario, Estados Unidos “paga” a los palestinos cientos de millones de dólares cada año y no recibe por ello ningún aprecio o respeto.

La semana pasada Washington realizó una contribución de 60 millones de dólares, dramáticamente por debajo de los niveles anteriores.

Además, tras la decisión unilateral del jefe de la Casa Blanca de reconocer a Jerusalén como capital de Israel, crecieron las tensiones en el área y el número de enfrentamientos aumentó de forma alarmante, según reportes de Naciones Unidas.

La comunidad internacional rechaza las acciones de Trump pues defiende que el status definitivo de Jerusalén debe ser fijado en negociaciones de paz entre ambas partes. Pero el jefe de la Casa Blanca considera que una vez que ha quedado “clara” la cuestión de Jerusalén, no entiende por qué los palestinos siguen sin sentarse a la mesa de negociaciones.

Las acciones unilaterales de Washington solo provocaron más inestabilidad en la zona y llevaron a la Unrwa a una crisis en su financiamiento.

De acuerdo con el comisionado general de la agencia para los refugiados palestinos, Pierre Krahenbuhl, Estados Unidos ha sido el mayor donante individual y la reducción de sus contribuciones pone en peligro uno de los esfuerzos de desarrollo humano más exitosos e innovadores en el Medio Oriente.

Enfrentamos la crisis financiera más dramática en la historia de Unrwa, dijo y pidió el apoyo de socios internacionales con el fin de crear nuevas alianzas y otras iniciativas que garanticen a los niños palestinos el acceso a la educación y la salud.

De hecho, Krahenbuhl realizó esta semana el lanzamiento oficial de una campaña de recaudación porque la agencia necesita unos 500 millones de dólares más este año para preservar la ayuda y la dignidad de los refugiados.

Unrwa es vital para la estabilidad en el Medio Oriente, ofrece asistencia a millones de palestinos, les garantiza acceso a la educación y a la asistencia médica, recalcó.

De todos los organismos de la ONU es el más grande proveedor de educación y su trabajo permite mantener las escuelas y los centros de salud abiertos, insistió el comisionado.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/153422-advienten-que-conflicto-israelo-palestino-llego-a-un-callejon-sin-salida>



Radio Habana Cuba